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За отличную работу столовых
Р  НАШЕЙ стране непрерыв- 

но растет материальное 
положение трудящихся. Показа
телем улучшения благосостояния 
народа является быстрый рост 
товарооборота торговли и пред
приятий общественного питания. 
Услугами столовых ежедневно 
пользуются многие тысячи рабо
чих и служащих.

В нашем городе имеется много 
столовых, которые призваны об
служивать рабочих и служащих 
промышленных предприятий, 
транспорта и строек.

Заводская столовая— это важ
ный участок, от работы которого 
во многом зависит выполнение 
государственных планов пред
приятием. У нас есть столовые, 
где проявляется много заботы и 
старания, чтобы добиться отлич
ного обслуживания посетителей. 
В ряде столовых введена система 
предварительной продажи тало
нов, закрепление поваров за 
приготовлением первых, вторых и 
третьих блюд и их выдачей.

Однако состояние обслужива
ния во многих столовых никак не 
удовлетворяет возросшие запросы 
потребителей. В редакцию посту
пают письма, в которых* указы
вается на серьезные недостатки в 
работе предприятий обществен
ного питания.

Секретарь комитета ВЛКСМ- ревнование.

щала принять меры, но ничего 
не сделала, и столовые попрежне- 
му не удовлетворяют запросов 
рабочих и служащих этих круп
нейших предприятий нашего го
рода.

О плохой работе этих и других 
столовых известно заведующему 
горторготделом тов. Суровову и 
заместителю председателя испол
кома городского Совета депутатов 
трудящихся тов. Шикалову. Но 
они, видимо, примирились с этими 
недостатками и не принимают 
должных мер к их устранению. .

Для того, чтобы организовать \ 
культурное обслуживание посе- | 
тителей столовой, навести в ней | 
чистоту, добиться того, чтобы она ! 
готовила больше овощных блюд, ! 
не требуется никаких капиталь- ] 
ных затрат. Нужно только, чтобы \ 
руководители предприятий об-1 
щественного питания проявили} 
инициативу в работе, чувствовали 1 
ответственность за порученный \ 
им важный участок работы.

Большая ответственность за 
состояние дел в столовых лежит 
на партийных и профсоюзных 
организациях предприятий. Они 
обязаны помогать в улучшении 
работы столовых, воспитывать у 
работников нетерпимое отноше
ние к недостаткам, организовать 
среди них социалистическое со-

строительного треста № 112 тов. 
Куряев в своем письме сообщает, 
что столовая при гидротурбинном 
заводе плохо обслуживает рабо
чих и служащих завода и треста. 
Во время обеда создаются очереди, 
поэтому каждый раз рабочие и 
служащие не укладываются в 
отведенное для обеда время.

На плохое обслуживание столо
вой поступают жалобы и от ра
бочих кожевенного завода. В них 
они пишут:

— Сейчас лето. На рынках и 
в магазинах много овощей. Но 
почему-то нет их в нашей столо
вой. В столовой ежедневно го
товятся: суп-лапша, суп полевой, 
горох, макароны.

Много нареканий и у комбай- 
ностроителей на свою столовую, 
которая за последнее время резко 
ухудшила работу. О плохой рабо
те столовых гидротурбинного и 
комбайно&ото заводов много раз 
сообщалось директору треста сто
ловых тов. Бугровой. Она обе-

Задача состоит в том, чтобы 
сделать все столовые культурны
ми, образцовыми. Необходимо в 
столовых навести такой порядок, 
чтобы рабочие и служащие могли 
бы быстро покушать. Нужно об
ратить особое внимание на ка
чество приготовляемой пищи. В 
решении этого вопроса важная 
роль принадлежит поварам. С 
ними надо вести постоянную ра
боту по повышению их квалифи
кации, передавать им опыт пе
редовиков. Следует улучшить ра
боту кулинарных советов, кото
рые должны решать вопросы, 
связанные с улучшением приго
товления блюд и правильным 
использованием продуктов.

Долг партийных организаций 
— повысить уровень воспита
тельной работы среди работни
ков общественного питания, еще 
шире развернуть среди них со
циалистическое соревнование за 
образцовое обслуживание тру
дящихся.

ПРИЕМ Г. М. МАЛЕНКОВЫМ 
Посла Республики Индонезия Субандрио

28 июля Председатель Сов ета Министров СССР Г. М. Мален
ков принял Чрезвычайного и Полномочного Посла Республики Ин
донезия в СССР Субандрио.

□  □  □

Достижения животноводов
Работники-животноводы сызран- 

ского совхоза «Большевик» за 
последние два года добились 
больших достижений в работе. В 
1952 году на каждые 100 гектаров 
пашни было получено 118,5 цент
нера молока, в 1953 году—уже 
179,4 центнера. Надой на каждую 
фуражную корову соответственно 
составил 2110 и 2504 килограмма 
молока.

Доярка тов. Алешина Е. Н. по
лучила в минувшем году от каж
дой закрепленной за нею коровы

по 3393 килограмма молока, тов. 
Колдыркаева — 3309; тов Перфи- 
лова — 2846, тов. Горбунова — [ 
2816 килограммов молока. »

Таким образом, доярки доби- > 
лись выполнения условий, разра- ! 
ботанных Главным комитетом ; 
Всесоюзной сельскохозяйствен- | 
ной выставки, что дает им право ; 
участвовать на выставке. Дирек- | 
ция совхоза направила на них Вы
ставочному комитету соответству
ющие материалы.

Н. Максимов.

25 июля руководители партии и правительст
ва Советского Союза товарищи К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев и 
Н. Н. Шаталин посетили Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку, осмотрели павильоны, 
сооружения, участки экспонатных посевов и 
посадок, а также сад и животноводческие фермы.

Руководителей партии и правительства сопро
вождали и давйли объяснения председатель 
Главного комитета Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки, министр сельского хозяйства 
СССР И. А. Бенедиктов и директор выставки 
академик Н. В. Цицин.

В павильонах, на участках экспонатных по
севов и на животноводческих фермах передо
вики сельского хозяйства— участники выстав
ки рассказали о своих достижениях и о пред
ставленных на выставке экспонатах.

Товарищи К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев и Н. Н. Шаталин 
подробно ознакомились с Главным павильоном, 
павильоном Механизации и электрификации 
сельского хозяйства, павильонами Украинской 
ССР, Казахской ССР. Грузинской ССР, Армян
ской ССР, Азербайджанской ССР, Эстонской 
СОР, Латвийской ССР и павильоном Водного хо
зяйства.

Руководители партии и правительства отме
тили, что Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка широко отражает рост и достижения 
социалистического сельского хозяйства, успехи 
в развитии колхозного и совхозного производ
ства. Она представляет собой замечательную 
школу передового опыта и достижений сельско
хозяйственной науки. Широкое внедрение в 
практику работы всех колхозов, машинно-трак
торных станций и совхозов опыта участников 
выставки явится могучим источником дальней
шего подъ)ема сельского хозяйства СССР. Ми
нистерство сельского хозяйства СССР и Мини
стерство совхозов СССР, местные партийные, 
советские, сельскохозяйственные органы обя
заны использовать Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку для широкой пропаганды и 
внедрения в производство передового опыта и 
достижений науки, подготовки квалифициро
ванных кадров и развертывания социалистиче
ского соревнования между колхозами, МТС, 
совхозами п всеми работниками сельского хо
зяйства.

Руководителями партии и правительства об
ращено внимание на необходимость более ши
рокого показа и пропаганды опыта передовых 
колхозов и совхозов, умело использующих каж
дый гектар земли и получающих максимальное 
количество продукции на 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ.

Внимание руководителей партии и прави
тельства привлек представленный на выставке 
опыт передовых колхозов, совхозов, районов, 
добившихся высокой урожайности зерновых 
культур, обеспечивших досрочное выполне
ние обязательств перед государством и про
давших в порядке закупок большое количество 
хлеба. Кореновский район, Краснодарского края, 
идущий на выставке широким показом, добил
ся в 1952— 1953 гг. среднего урожая зерновых 
по 21,8 центнера с гектара на площади 
29.350 гектаров. ВерхненУ ральский район, 
Челябинской области, в 1953 году получил 
урожай яровой пшеницы с площади 60 тысяч 
гектаров по 19,7 центнера с каждого гектара. 
Совхоз «Петропавловский» этого же района с 
площади 18,7 тысячи гектаров собрал по 22,4 
центнера яровой пшеницы с гектара. В па
вильоне Казахской ССР показан опыт освоения 
целинных земель передовыми колхозами и сов
хозами. Колхоз «Путь к свету», Рузаевского 
района, Кокчетавской области, в 1953 году на 
целинных землях собрал яровой пшеницы по 
29 центнеров с гектара на площади 716 гекта
ров.

В павильоне Механизации и электрификации 
сельского хозяйства были осмотрены новейшие 
типы и марки тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, отражающих богатое разнообразие 
мощной техники, которой промышленность ос
нащает социалистическое сельское хозяйство. 
Главному комитету и дирекции выставки было 
указано на необходимость более широко пред
ставить в павильоне т;акже машины и орудия 
для обработки целинных земель.

На участках экспонатных посевов зерновых 
культур академик Н. В. Цицин познакомил с 
выведенным им и его сотрудниками сортом

пшенично-пырейного гибрида № 1, урожай ко
торого на демонстрационном участке ожидается 
до 70 центнеров с гектара. Здесь же академик 
Цицин показал участок, на котором был ус
пешно проведен опыт весеннего скашивания 
пшенично-пырейного гибрида сначала на зеле
ный корм скоту, а после отрастания— на зерно. 
Министерству совхозов СССР и Министерству 
сельского хозяйства СССР предложено шире 
распространить этот сорт на полях совхозов и 
колхозов, с учетом почвенных и климатиче
ских условий различных зон страны.

На овощном участке руководителями партии 
и правительства были осмотрены квадратно- 
гнездовые посадки картофеля и овощных куль
тур, разнообразные высокоурожайные сорта 
овощных и бахчевых культур. Подробно осмот
рены сад и ягодники, занимающие площадь 
свыше 7 гектаров, которые сейчас обильно 
плодоносят.

С большим интересом были осмотрены на вы
ставке высокопродуктивные животные различ
ных пород. В разделе колхозных животновод
ческих ферм Герой Социалистического Труда 
зоотехник колхоза «XII Октябрь», Костромско
го района, Костромской области, А. М. Лищенко 
показала руководителям партии и правитель
ства; стадо K0 i)0 B фермы колхоза со средним 
удоем по 5012 килограммов молока на корову.

Зоотехник колхоза «Новая жизнь». Холмогор
ского района, Архангельской области, П. Е. 
Фомина показала стадо коров холмогорской по
роды. В этом колхозе на каждые 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ имеется по 17 коров 
со средним удоем по 4615 килограммов от ко
ровы. В 1953 году колхоз «Новая жизнь» по
лучил на каждые 100 гектаров пашни, лугов 
и пастбищ по 762 центнера молока.

Руководители партии и правительства бесе
довали с колхозниками и рабочими совхозов —  
участниками выставки, которые вырастили и 
представили на выставку животных с рекорд
ной продуктивностью.

Герой Социалистического Труда, депутат 
Верховного Совета СССР доярка колхоза «Боль
шевик», Золотоношского района. Черкасской об
ласти, Е. А. Кириченко показала группу коров, 
от каждой из которых она в 1953 году надоила 
в среднем по 7865 килограммов молока. Доярка 
колхоза имени Кирова, Мало-Девицкого района, 
Черниговской области, М. Н. Стельмах показала 
корову «Зозуля», давшую 12783 килограмма мо
лока за лактацию. Дважды Герои Социалистиче
ского Труда бригадир совхоза «Караваево» 
Л. П. Иванова и доярка этого совхоза А. И. 
Смирнова рассказали о представленной на 
выставке группе коров костромской породы, 
среди которых особо выделяется корова «Комса» 
с годовым удоем в 13572 килограмма молока.

В разделе животноводства выставки были 
также осмотрены экспонаты высокопродуктив
ных овец, свиней и лучших представителей по
род лошадей, разводимых в СССР.

В павильоне «Овцеводство» особо выделяется 
баран № 171 кавказской породы, принадлежа
щий колхозу «Красный буденновец», Левокум- 
ского района, Ставропольского края. Живой 
вес этого барана 126 килограммов, годовой 
настриг тонкой шерсти— 23,2 килограмма.

Совхоз «Венцы— Заря», Краснодарского края, 
представил на выставку хряка «Самоучка», 
живым весом в 530 килограммов.

В конюшнях выставки был показан жеребец 
«Сатир» советской тяжеловозной породы из 
колхоза «День урожая», Починковского района, 
Арзамасской области, который установил рекорд 
по грузоподъемности: он провез 15 тонн 453 
килограмма груза. Жеребец «Квадрат» орлов
ской рысистой породы из 1-го Московского кон
ного завода имеет резвость на дистанцию 1600 
метров —  2 минуты 8 секунд.

Осмотрены были также многие другие экспо
наты выставки.

Руководители партии и правительства отме
тили большую работу, проведенную коллекти
вом работников выставки по ее строительству, 
оформлению и озеленению.

Отмечена также большая работа, проделан
ная местными партийными, советскими и сель
скохозяйственными органами по отбору участ
ников выставки и подготовке экспонатов. Ру
ководители партии и правительства выразили 
уверенность в том, что Всесоюзная сельско
хозяйственная выставка будет способствовать 
дальнейшему подъему всех отраслей сельского 
хозяйства, быстрейшему созданию в Советской 
стране обилия сельскохозяйственных^ продуктов.

Семимесячная программа выполнена досрочно
Производительность трудаВОРОШИЛОВГРАД, 28 июля. 

(ТАСС). Сегодня горняки треста 
«Первомайскуголь» досрочно за
вершили семимесячную програм
му добычи топлива.

Коллектив передовой шахты 
№ 1—2 «Золотое» уже выдает по
следние тонны угля в счет плана 
восьми месяцев.

шахтах треста превысила плано
вое задание. Суточная добыча уг
ля возросла на 9,6 процента.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ВОСПИТЫВАТЬ ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ 
СЕКРЕТАРЕЙ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Для того, чтобы совершенство
вать методы партийной работы, 
улучшать руководство партий
ными организациями, сделать его 
живым и оперативным, надо по
стоянно учить партийные кадры, 
повышать их идейный уровень и 
деловую квалификацию. Выращи
вание партийного актива, воспи
тание его, обучение искусству 
организаторской работы в массах 
всегда являлось предметом особой 
заботы Коммунистической пар
тии.

Растить деловые качества пар
тийных кадров —  значит забот
ливо повышать их идейный уро
вень, обогащать практическим 
опытом, развивать умение прово
дить партийную линию в жизнь. 
Этому сейчас уделяет большое 
внимание наша районная партий
ная организация.

В жизни партийной организа
ции, в руководстве ее деятельно
стью важная роль принадлежит 
заместителю секретаря партийно
го бюро или секретаря парторга
низации. Он, как член бюро, не
сет большую нагрузку в работе, 
принимает участие в коллектив
ном решении всех вопросов, вы
полняет поручения бюро, а как 
заместитель в отсутствии секре
таря выполняет его обязанности.
А тогда, когда секретарь партор
ганизации выбывает на учебу 
или в длительную командировку 
его заместитель несет полную от
ветственность за состояние ра
боты, за выполнение партийных 
решений. Заместитель секретаря 
поэтому должен обладать необхо
димыми навыками партийной ра-1 
боты, организации масс.  ̂ !

Почти в каждой партийной ор-1 
ганизации нашего района имеется \ 
заместитель секретаря. Все они 
как правило, избраны из числа 
наиболее активных членов пар
тии. Более половины всех заме
стителей на руководящую пар
тийную работу избирается не 
впервые,, некоторые уже по не
скольку лет состоят членами 
партийных бюро.

Многие из них накопили непло
хой опыт партийной работы, ру
ководства партийными организа
циями. Тт. Лащеиков, Борисюк, 
Трофимов, Ткачев и другие, на
пример, активно участвуют в 
партийной жизни, оказывают 
большую помощь секретарям, 
неплохо исполняют и обязанно
сти руководителя # парторганиза
ций. Долгое время тов. Тулуб 
возглавляет партийную органи
зацию Батракского вагонного де
по, готовит и регулярно проводит 
партийные собрания, мобили
зует коммунистов на осуществле
ние стоящих задач. Коллектив 
депо успешно выполняет государ-

.....

ственный план, держит переходя
щее красное знамя исполкома гор
совета и горкома КПСС.

С секретарями партийных ор
ганизаций райком ежемесячно 
проводит семинары, на которых 
разбираются вопросы практики 
руководства, проводится обмен 
опытом, повышаются их знания 
партийной работы. Чтобы и заме
стители были подготовлены в 
этом отношении, не отставали от 
секретарей, мы на каждый семи
нар приглашаем их, даем пору
чения, следим, чтобы они акку
ратно посещали и принимали 
участие в работе семинара.

Кроме этого, для заместителей’ 
секретарей парторганизаций чи
таются лекции и доклады на 
теоретические темы и по вопро
сам практики партийной жизни. 
Нередко райком КПСС приглашает 
заместителей секретарей партор
ганизаций и на заседания бюро 
и пленумов, на совещания с тем, 
чтобы они приняли участие в 
обсуждении вопросов партийной 
работы, были в курсе жизни 
парторганизации района.

Понятно, как бы хорошо не 
проводились семинары и совеща
ния, —  одних их недостаточно. 
Главное в учебе партийных кад
ров, как учит нас партия, яв
ляется инструктирование на мес
те, на живой практической рабо
те. Работники райкома бывают в 
партийных организациях, прово
дят эту работу, но, надо при
знаться, еще мало. Мы редко до
ходим до заместителя секретаря 
парторганизации, чаще всего 
имеем дело с самим секретарем. 
В результате бывают такие слу
чаи: секретарь парторганизации 
ушел в отпуск или выбыл на дли
тельное время. а заместитель его 
заменить оказывается не в со
стоянии.

Некоторые секретари партор
ганизаций недооценивают роли 
своих заместителей и всю работу 
проводят сами, не дают им по
ручений. Понятно, такие первые 
помощники секретаря оказывают
ся лишенными достаточных на
выков и опыта партийной рабо
ты, не могут четко руководить 
парторганизацией.

Эти и другие недостатки рабо
ты с этой категорией партийных 
кадров в нашем районе отража
ются на политическом и деловом 
росте, заместителей, на повыше
нии их активности. Работникам 
райкома КПСС надо обратить 
серьезное внимание на воспита
ние заместителей, учить их на 
практической работе, повышать 
активность.

С. Захаров,
заведующий организационным 

отделом Октябрьского РК КПСС.

По материалам ,красного Октября“

Кожевники обсуждают письмо 
куйбышевских обувщиков

14 июля в газете «Красный 
|  \ Октябрь» было помещено письмо 

рабкоров Куйбышевской обувной 
фабрики имени 1-е Мая, в кото
ром они указывали на некоторые 
дефекты продукции, поступаю
щей с Сызранского кожевенного

завода «Ш еЕрохром».
Письмо куйбышевских обувщи

ков было обсуждено на общем 
собрании рабочих и служащих 
кожзавода.

Отчет с собрания пом ещ ается  
ниже.

Равняться на передовиков
Из- выступления директора завода тов. Г. АТЯСКИНА

Горьковская область. Монтаж 
первой турбины Горьковской гид
роэлектростанции.

Фото П. Вознесенского.
(Фотохроника ТАСС).

Навстречу Дню 
железнодорожниц

Сызранские 
железнодорожники 

знакомятся 
с передовыми методами 

работы
На сортировочной станции Де- 

бальцево Донецкой дороги разра
ботаны и применяются новые, 
наиболее эффективные приемы 
формирования и расформирова
ния поездов. Для более широкого 
распространения передового ме
тода там создана специальная

Коллектив нашего завода дав
но соревнуется с куйбышевскими 
обувщиками.аВ ходе соревнования 
мы несколько раз организовы
вали взаимные проверки выполне
ния взятых обязательств, обме
нивались опытом работы.

Наш коллектив настойчиво бо
рется за улучшение качества ко
жевенных товаров и особенно за 
улучшение отделки кож. В пер
вом полугодии на заводе повыше
на сортность продукции на 2,1 
процента против плана. За это 
время выпущено втрое больше 
кож с яркой окраской. Почти в 
полтора раза больше дали товаров 
с коричневой окраской.

Путем облагораживания и ис
кусственного нанесения лица 
кожи сокращен выпуск подкла
дочных материалов и увеличено 
производство верхних обувных 
товаров. Резко сокращено количе
ство производственных пороков. 
Есть немало таких рабочих, кото
рые совершенно не допускают 

кож. Это
школа. ,

Группа работников станции | брака при обработке 
Батраки, в которую входили н а -1 шприцовщицы тт. Черепанова, 
чальник технического отдела то в ., Уваева, строгаль тов. Скворцов. 
Герасимов, старший диспетчер тов.
Сорокин, начальник горки тов.
Бамбуров и начальник техниче
ской конторы тов. Блинов, побы
вали недавно на станции Дебаль- 
цево и прослушали лекции нова
торов, а затем непосредственно на 
рабочих местах ознакомились с их 
методами.

После возвращения из команди
ровки начальник технического от
дела тов. Герасимов прочитал 
лекции о передовых методах тру
да работникам станции Батраки.

С. Варламов.

бочие нашего завода:
Однако в нашей работе имеется 

еще и много недостатков. На не
которые из них указывают в сво
ем письме рабочие Куйбышевской 
обувной фабрики. В письме пра
вильно говорится о недостатках в 
отделке кож. К этим замечаниям 
мы должны прислушаться и при
нять меры к тому, чтобы улуч
шить качестро выпускаемой про
дукции.

Необходимо будет организовать 
строгий контроль за качеством 
производства механических опе
раций и технологическими про
цессами не только путем браки- 
ровки, но и привлечь к этому де
лу работников лаборатории, ко
торые предупреждали бы появле
ние брака.

Качество продукции во многом 
зависит от квалификации рабо
чих, от того, как они использу
ют передовые методы. Отсюда воз
никает необходимость улучшить 
работу по повышению квалифи
кации кадров, шире развернуть 
в коллективе соревнование за 
выпуск продукции высокого каче
ства.По ним должны равняться все ра

Устраним недостатки в работе
Из выступления начальника отделочного цеха тов. А. БАРКОВОЙ

□  □  □
Промышленные предприятия выполняют заказы 

для сельского хозяйства

Автоматический зернопогрузчик
Коллектив гидротурбинного

завода для колхозов изготовил 
20 зернопогрузчиков.

На долю цеха металлоконструк
ций выпало производство самых 
трудоемких деталей. Люди взялись 
досрочно закончить изготовление 
узлов нового механизма. Брига
да по ремонту оборудования, ру-

градова.
Большой трудовой вклад в де

ло успешного выполнения важ
ного заказа для сельского хозяй
ства вносят: коллектив участка 
мастера тов. Жирнова, бригады 
тт. Булочникова, Чепрасова и

Подготовка к празднику

На предприятиях Батракского 
железнодорожного узла ведется 
деятельная подготовка ко Дню же
лезнодорожника. Движенцы, па
ровозники, путейцы и вагонники 
оформляют стенды, на которых 
будут в диаграммах и фотогра
фиях показаны успехи, достигну-' 
тые железнодорожниками в со
циалистическом соревновании в 
честь праздника.

Кружки художественной само
деятельности готовят новую кон
цертную программу.

Накануне праздника на пред
приятиях будут проведены торже
ственные собрания, посвященные 
знаменательной дате, а первого 
августа в парке имени Горького— 
организовано массовое гулянье. 
Для детей железнодорожников 
будут проведены утренники.

С. Семенов.

Тяжеловесники 
экономят топливо

Машинисты-тяжеловесники де
по ст, Сызрань 1-я, включившись 
в социалистическое соревнование 
за достойную встречу Дня желез
нодорожника, успешно водят поез-

Правильно нас критикуют обув- 
щики за низкое качество отделки 
некоторых видов выпускаемых 
товаров. Чтобы этого в дальней
шем не было, надо обращать вни
мание не только на улучшение 
отделки кож, но и на качество 
всех предшествующих процессов 
и особенно на качество работы 
красильно-дубильного цеха.

Окраска кож в этом цехе долж

на быть резко улучшена. Чем 
доброкачественнее будет окраше
на кожа, тем тоньше можно на
нести апплитурную пленку на 
нее.

Коллектив отделочного цеха 
путем лучшего освоения техни
ки, а также усиления контроля 
устранит недостатки в ' отделке 
кож.

Повышать квалификацию кадров
Из выступления колориста тов. Л. ЛЫСЕНКО

Необходимо повышать квалифи
кацию рабочих и особенно тех, 
которые недавно пришли на про
изводство. Недостаточная квали
фикация отдельных рабочих при
водит к низкому качеству выпол
няемых ими операций. В частно
сти, мы имеем немало случаев,

когда кожа получается с толстой 
апплитурной нитроШгенкой. Это
го допускать нельзя.

Все, что зависит от меня и тех, 
кто со мною работает, будет сде
лано, чтобы не допускать разно
тонности в окраске кож.

другие. Технолог тов. Бесихин в 
. _  , течение двух дней разработал I да> превышающие весовую норму, 

ководимая тов. Карташовым, з а ! технологию, быстро были сдела- * ^?ономят десятки тонн топлива, 
короткое время собрала и сдала ! ны также шаблоны для разметки * . Учших показателей доетшла 

двадцать зернопо-1 деталей.узлы на все
грузчиков. Хорошо справилась со 
сборкой рамы бригада тов. Вино-

11. Жидков,
механик цеха.

Передовой участок
Первенство в социалистическом вый участок. Ему за хорошие

соревновании 
промысла № 
польнефть» с

участков и цехов 
1 треста «Ставро- 
апреля держит пер-

показатели работы- в июне вновь 
присуждено переходящее красное 
знамя.

бригада старшего машиниста тов. 
Ерастова, которая провела 25 тя
желовесных поездов'и сэкономила 
около шести тонн топлива.

Более 70 тяжеловесных поездов 
провели бригады старших маши
нистов тт. Лобышева, Давыдова и 
других.

В прошлом месяце по депо 
ст. Сызрань 1-я было сэкономлено 
более 800 тонн угля.

Собрание постановило:
Обсудив письмо рабочих Куйбышевской обувной фабрики име

ни 1 Мая, общее собрание рабочих и служащих кожевенного за
вода ПОСТАНОВИЛО:

— Предложить руководителям завода разработать конкрет
ные мероприятия по улучшению качества продукции.

—Рекомендовать руководству завода направить группу рабо
чих и инженерно-технических работников на обувную фабрику для 
ознакомления с обнаруженными недостатками в кожевенных това

рах.
—Установить возможность нанесения защитной пленки на 

кожу. Провести опыты по закреплению апплитурной пленки фор
малином вместо нитролака. Пробную партию таких кож направить 
на обувную фабрику для испытания.

—Лучше организовать повышение квалификации кадров всех 
специальностей.

—Еще шире развернуть в коллективе социалистическое со
ревнование за улучшение качества выпускаемой продукции.

□ □ □
Новые книги

Вышли из печати в серии «В 
помощь партийному работнику» 
следующие новые брошюры:

В. Пчелин. «Критика и само
критика в Коммунистической 
партии». Госполитиздат. 1954 г. 
Цена 1 руб. 10 коп.

Г. Шитарев. «Коммунист— ак
тивный боец за выполнение пар
тийных решений». Госполитиз- 
дат. 1954 год. Цена 1 рубль.

Книги получены и поступили 
в продажу в магазины и киоски 
Книготорга.
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Производительность труда можно увеличить Т Е А Т Р

Перед комбайностроителями | 
поставлена большой государст- ! 
генной важности задача— обеспе
чивать быстрый ВЫПУСК СИЛОСО- 
уборочных комбайнов, запасных 
частей к зерновым комбайнам и 
другим машинам.

Одним из условий, способству
ющих значительному увеличе
нию производительности труда, 
является передовой прогрессив
ный метод, силового резания 
металла.

В механическом цехе комбай
нового завода есть свои «силови
ки», работающие на. больших 
скоростях. Среди них —  токари 
тт. Овчаров, Ивашин, Мерзляков и 
другие. Они перевыполняют еже
месячно нормы выработки в два 
-— три раза.

Но все ли сделано в цехе для 
более широкого внедрения сило
вого резания металла? Далеко нет.

Если в прошлом году на по
вышенных режимах резания об
рабатывались детали около двух
сот наименований, то в нынеш
нем году положение в корне из
менилось. Хозяйственные и тех
нические руководители цеха 
толком не знают, сколько же де
талей обрабатывается и сколько 
можно обрабатывать с примене
нием силового метода резания.

В этой связи не лишним будет 
вспомнить такой факт. В марте 
текущего года на одном из токар
ных станков принимались попыт
ки испытать резец Колесо
ва. Однако испытания осущест
вить не удалось, так. как мощ
ность мотора станка оказалась { 
недостаточной. Рабочие просили: 
на ряде станков установить | 
моторы большей мощности. * 

"Руководители цеха (начальник 
тов. Кутлинский) на словах со
гласились с нашим предложени
ем, но на деле ничего не пред
приняли. А между тем ряд деталей 

м  узлов силосоуборочного комбай
на (№№ 6070, 6131 и другие) 
:можно смело обрабатывать с при
менением силового метода реза
ния. Тем не менее никто этим 
вопросом не занимался. Техноло
гия на обработку деталей 
имеется, но в ней не указаны 
режимы резания.

Плохо занимается внедрением 
силового метода резания металла 
отдел подготовки производства, 
которым руководит тов. Добря- 
нин.

В цехе технологи тт. Шестов, 
Абрамов, Шишков и Васильев 
выполняют только текущую ра
боту по внедрению и отработке 
технологии изготовления дета
лей. Думается, им следовало бы 
заняться разработкой режимов 
резания.

В цехе до сих пор даже не 
разработаны организационно-тех
нические мероприятия, которыми 
предусматривалось бы примене
ние силового метода при обработ
ке тех деталей, где это возможно 
и необходимо.

Как ни странно, в стороне от 
этого большого и важного дела 
стоит и отдел главного технолога, 
которым руководит тов. Осанов.

Как сказано выше, ряд тока
рей применяет свои собственные 
методы скоростной обработки де
талей. Но даже и это им подчас 
трудно делать потому, что инст
рументальный цех не учитывает 
того нового, что рождается ини
циативой рабочих. Так инстру
ментальщики делают напайку 
на резец победитовой пластин
ки под углом 90 градусов 
и из-за этого приходится перета
чивать резцы. Необходимо побе
дитовую пластинку напаивать 
параллельно подошве резца. Это 
продлит срок службы инструмен
та и позволит увеличить произ
водительность труда.

Следует также упорядочить 
снабжение участка резцами, осо
бенно проходными и подрезными. 
Плохо обстоит дело и с выдачей 
инструмента. Многим из нас в на
чале смены приходится подолгу 
простаивать в очереди, чтобы по
лучить его в инструментальной 
кладовой.

В целях поднятия произво
дительности труда, токарей нуж
но совершенно освободить от не
свойственной им работы. Из-за

смене мастера тов. Лукьянова 
бывают случаи, когда высококва
лифицированным токарям, прежде 
чем начать работу, приходится 
заниматься подноской к станку 
деталей и заготовок и от
носить в кладовую готовые изде
лия. На это уходит много време
ни. Неоднократно мы . просили 
прислать на участок подсобных 
рабочих, но наши просьбы оста
ются без ответа.

Кроме того, токарям часто при
ходится производить переналадку 
станков потому, что задания в 
течение смены изменяются по 
нескольку раз. Все это ведет к 
<*нижению производительности 
труда.

Такое положение не может 
быть терпимо. Чтобы передовые 
методы применялись с наиболь
шим эффектом, необходимо, преж
де всего, добиться коренного 
улучшения в организации труда.

Одно время в нашем цехе были 
созданы школы по обучению ра
бочих передовым методам труда. 
Сейчас, когда цех выполняет 
столь важное задание по изготов
лению деталей для силосоубороч
ных комбайнов и других сель
скохозяйственных машин, эта 
учеба совсем не проводится.

Сейчас цех ежедневно недодает 
сборщикам детали нескольких 
десятков наименований, а это 
задерживает выпуск силосоубо
рочных комбайнов и запасных 
частей. Одна из причин этого—  
отсутствие настоящей заботы ру
ководителей цеха и завода с. 
внедрении передовых методов 
труда, об улучшении организа
ции работы в цехе.

Почетное задание по изготов
лению силосоуборочных комбай
нов и запасных частей может и 
должно быть выполнено. Несмот
ря на встречающиеся в работе 
трудности, мы сделаем все от нас 
зависящее для того, чтобы обес
печить безусловное выполнение 
и перевыполнение плана.

„Извините, по талу иста!“
Комедия требует, чтобы автор 

и театр ясно и отчетливо пред
ставляли себе, что же отрицается 
и что утверждается в пьесе, по
чему разоблачаются, выносятся на 
суд общественности различные 
уродливые явления и типы, еще, к 
сожалению, встречающиеся в на
шей действительности.

В том-то и заключается успех 
жизненно правдивой комедии «Из- | 
вините, пожалуйста!», что автор 1 
ее А. Макаенок не ради пустого !

частности, интересен переход ин
тонаций у Мошкина в беседе от 
слащавости и подобострастия с 
Калиберовым до грубого горлох- 
ватства ,в разговоре с Горошко.

В плане гротеска решает 
артист В. И. Терещенко образ ди
ректора спирт за вода Печкурова. 
Но в том, что показывает артист 
на сцене, пока интересен лишь 
внешний рисунок образа.

Хорошо обл л чается его от-
X 1 I V к/ иди -У I Т Т

зубоскальства вывел на сцену ка- ( раниченность, Но такое решение

отсутствия подсобных рабочих в
Рабкоровская группа «Красного Октября»: мастера В. САЛЬ

НИКОВ, А. ЛУКЬЯНОВ, токари И. ЖАЛЕЕВ, Н. ХРИСТОВ, 
А. БАКАЕВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Непорядки в столовой

При гидротурбинном заводе 
шмеется столовая. Она обслужи
вает рабочих и служащих завода 
и строительного треста № 112. 
Жаждый раз, когда придешь в 
столовую, то сидишь в ожидании 

-¿подачи блюд не меньше 50 ми
нут. Поэтому у нас нехватает 

^времени, отведенного на обеден
ный перерыв.

Бывает часто и так: купишь 
талоны на отварные матроны, 
а официантка подходит и заяв
ляет:

— Макарон нет, осталась толь
ко каша.

В столовой нет радио, отсутст
вует питьевая вода.

П. Куряев,
секретарь комитета ВЛКСМ 
строительного треста № 112.

Однообразное меню
Нам, рабочим кожевенного за- 

;£0да, весь обеденный перерыв 
приходится простаивать в столо
вой в очереди за талонами или 
сидеть за столом, облепленным 
мухами, в ожидании, когда пода- 

;дут обед.
За последнее д ам я  в столовой 

сменилось два заведующих, но от 
этого обслуживание посетителей 

¡•нисколько не улучшилось. Каж

дый день в столовой готовят одно 
и то же: лапшу, суп полевой, го
рох, макароны. Овощных блюд 
нет.

В буфете столовой бывает бе
лый хлеб и булочки, но их поче
му-то отпускают только тем, кто 
берет обед.

Е. Шепелева,
работница кожзавода.

Когда нет контроля...
В последнее время наблюдает

ся много случаев злоупотребле
ний со стороны кондукторов пас
сажирских автобусов. Так, 17 
июля кондуктор автобуса 
№ 07-29, который курсировал 
между городом и нефтеперераба
тывающим заводом, продавала 
по нескольку раз пассажирам 
одни и те же билеты.

Это же наблюдалось 18 июля 
со стороны кондуктора автобуса 
№ 05-37. 22 июля в час дня 
кондуктор автобуса № 08-45 
деньги с многих пассажиров за 
проезд взимала, а билеты не вы
давала.

Как видно, контролеры, при
званные проверять работу кон
дукторов плохо справляются со 
своими обязанностями, а руково
дители автоколонны пассажир
ских автобусов смотрят на это 
сквозь пальцы и не принимают 
надлежащих мер.

Жорин, Сизов, Огалеев.

Навести чистоту и порядок
Неприглядно выглядит чайная 

8 в нос. Батраки. Работники 
*ее, видимо, примирились с этим и 
не принимают мер к тому, чтобы 

завести чистоту и порядок.
Недавно мною были заказаны

котлеты, которые поданы были 
чуть теплыми. Когда я спросил 
официантку и повара, почему кот
леты и гарнир холодные, они за
явили, что остыла плита и поэто
му не на чем их подогреть.

Такой же случай был со мной 
и в столовой № 1. Об этом я на
писал в трест столовых, но отве
та до сих пор не получил.

П. Дерябин.

образа режиссером и актером все 
же бьет мимо цели. Печкуров — 
жулик, приспособленец и хапуга. 
Против этого и должен был быть 
направлен основной и главный 
удар. В настоящем же виде образ 
Печкурова этого не дает,

Артистка Т. Н. Вальдина испол~ 
няет роль Антонины Тимофеевны. 
В целом она удачно изображ ает  
эту обывательницу, но в ряде 
Сцен исполнительница излишне 
утрирует, чем во многом лишает 
созданный ею образ жизненности.

Артистке П. М. Бузмаковой бы
ла поручена ответственнейшая в 
спектакле роль колхозницы 
Ганны Чихнюк, разоблачающей 
преступные действия Мошкина и 
Калиберова. Артистке удалось по
казать энергичную, стойкую и на
пористую Ганну, ее горячую лю
бовь к своему делу, к колхозу. 
Чувствуется, что именно такой и 
была Ганца по замыслу автора,— 
нетерпеливой, задорной и горла
стой. Однако нельзя не заметить» 
что иногда артистка пытается вы
разить энергию Ганны через из
лишнюю суетливость, а скорого
ворка подчас скрадывает смысл 
произносимых ею слов.

Актеры Н. М. Куликов и Е. А. 
Пузеп, преодолевая недостатки 
авторского материала, создали 
привлекательные, согретые внут
ренним теплом и в то же время 
мягко-комедийные образы Сергея 
Курбатова и Наташи.

Бесцветна, непродуманна игра 
артистки Л. М. Орловой в роли 
спецкора областной газеты. Что 
эта роль трудна—это бесспорно, и 
образ авторам выписал далеко не 
блестяще. Но в ролл все же есть 
точки, опираясь на которые, ак
триса могла бы попытаться соз
дать правдивый образ советского 
журналиста. Исполнительница же 
совершенно безучастна к проис
ходящему вокруг нее, она очень 
делано реагирует на события.

Тепло передает непосредствен
ность ¡мальчика Л>пи, который зсе 
хочет знать и уметь, артистка По
номарева 3. П. Удачен образ Го- 
рошко, который дает актер А. Я. 
Мартынов. Неопределенностью 
жеста, расплывчатостью речи ак
тер хорошо характеризует Горош- 
ко, его половинчатость, бесхарак
терность, которые ведут к тому, 
что он становится пособником 
Мошкина.

В спектакле есть недостатки в 
режиссерской работе (режиссер 
Л. П. Яковлев). Невыразителен, 
например, финал спектакля, из
лишне груба сцена разговора Ган
ны с Мошкиным. По уровню ис
полнительского мастерства спек
такль также очень неровен. Не- 

1 смотря на ряд недостатков, тем не 
| менее театр создал острый, под-

либеровых, мошкиных, печкуро- 
вых. Показывая их, автор проти
вопоставил им настоящих совет
ских людей, которые вступают в 
борьбу *с ними и побеждают в 
этой борьбе.

Сюжет пьесы таков. Один из 
руководителей Петриковского рай
она Калиберов умеет лишь «на
жимать» и «вправлять мозги».
Район ведет хлебопоставки госу
дарству, и, чтобы занять первое 
место в облает л, Калиберов благо
словляет мошенника и проходим
ца Мошкина на жульнические ма
хинации. Калиберов, уполномо
ченный по заготовкам Мошкин, 
директор спиртзавода Печкуров 
пускаются, что называется, «во 
все тяжкие». Калиберов нажима
ет на боящихся начальства пред
седателей колхозов. Мошкин и 
Печкуров уговаривают их полу
чить фиктивные квлтанции на яко
бы уже сданное спиртзаводу зер. 
й* Совершив обман государства,
Калиберов «выводит» район на 
одно из лучших мест © области, 
но недолго продолжается его приз
рачное торжество. Пр летально 
следящие за в:еми ухищрениями 
проходимцев честные советские 
люди вскрывают и срывают об
манные комбинации Калиберова 
и Мошкина.

Артист В. А. Орлов нашел чрез
вычайно интересное и правильное 
решение образа Калиберова. Он 
как будто л не пытается создавать 
на сцене положения могущего выз
вать смех, а Калиберов тем не ме
нее смешон. Артист умело и 
очень тонко показывает сущность 
Калиберова. До поры до времени 
положительные герои пьесы за по
током красивых слов Калиберова 
не замечают в нем карьериста.
Но сцена за сценой,' и перед зри
телем возникает наглый обман
щик. Зритель зло смеется над Ка
либеровым и смехом осуждает 
его. Актеру удалось преодолеть 
трудности, заложенные в роли, и 
показать, что не жена и Мошкин 
искушают Калиберова, сбивают с 
истинного пути, а он сам всей 
своей практической деятельно, 
стью вызывает к жизни нужного 
для его порочных деяний Мошки
на, что он, Калиберов, а не Мош- 
клн является действительным 
вдохновителем жульнических 
махинаций. У актера хорошо вто
рым планом (а хотелось бы, что
бы это было выражено более яр
ко) проходит ощущение нервозно
сти Калиберова. Он у Орлова все 
в)ремя живет мыслью, что вот-¡вот 
его схватят честные люди за ши
ворот и спросят: «Что же ты та
кой-сякой делаешь?»

Артист В. А. Лисецкий удачно 
показал образ проходимца и аван
тюриста Мошкина. Артист делает 
это в сложной, но полностью удав
шейся ему гротесковой манере. | линно сатирический спектакль. В 
Особенно хороша изобличающая { нем—и это главное—четко и худо- 
Мошкина и Калиберова сцена в . жественно выразительно протйво*- 
первем действии, когда Мошкин | поставлено положительное отри-
демансприрует «методы» успешно, 
го и легкого выхода на первое 
место.

Игра артиста Лисецкого изоби
лует многообразием оттенков. В 

□  □
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ

дательному, хорошо показана ост
рая борьба между этими начала
ми и победа нового, светлого и 
передового.

С. Верников.
□

ИМЕНИ КАРЛА МАРКСА,

Большую работу по продвиже
нию книги проделала Централь
ная библиотека имени Карла 
Маркса в первом полугодии те
кущего года.

За это время библиотеку посе
тило 36.996 человек и было выда
но 59.074 мнили.

Кроме того, 8795 человек посе
тили читальный зал. Им было вы
дано для работы 10.459 книг, а

{также 11-499 экземпляров газет
и 7645 журналов. <

За полугодие библиотекой вы
дано 1820 б и бл и огр а ф ических 
справок.

В 30 передвижных библиотеч
ках выделенных библиотекой 
на мелкие предприятия и в учреж
дения, за шесть месяцев этого го
да была произведена 13.171 книго- 
выдача.
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР
Важная победа сил мира

Радостная весть о том, что Ж е
невское совещание успешно вы
полнило свою задачу восстановле
ния мира в Индо-Китае, облетела 
«весь мир. Повсюду люди доброй 
<воли горячо приветствуют Женев
ские соглашения, расценивая их 
как важную победу сил мира, как 
крупный шаг на пути к дальней
шему ослаблению международной 
напряженности.

Восемь с лишним лет продол
жалась в Инд о-Китае кровопро
литная война, развязанная импе
риалистам:*, пытавшимися с ору
жием в руках восстановить здесь 
прежние колониальные порядки. 
Индо-китайская война, разжигав
шаяся Вашингтоном, грозила 
военным пожаром всей Азид-. Ны
не этот военный очаг потушен. 
Спустя год после подписания пе
ремирия в Корее, силы мира одер
жали новую победу, а силы вой
ны понесли новое поражение. Ге
роизм народов Индо-Клтая, и х , 
мужественная национально - оово-( 
бодительная борьба получили • 
международное признание.

«Женева, пишет китайская газе
та «Дагунбао», явилась новым до
казательством того, что «дух мира 
и согласия является преобладаю, 
щим фактором в отношениях меж
ду странами, тогда как американ
ские принципы политики «с пози
ции силы» решительно отвергают
ся народами». Народы хотят мир
ного сосуществования. И Женев
ское совещание—яркое тому дока
зательство. Аргентинская газета 
«Д ем окра сия», отмечая этот факт, 
подчеркивает: «Усилия, закончив
шиеся достлжением мира в Индо- 
Китае, показывают, что сосущест
вование различных общественных 
систем вовсе не является невоз
можным или трудным. Наоборот, 
оно практически легко осуществи
мо, когда воля всех направлена 
«а то, чтобы преодолеть искусст
венно воздвигаемые препятствия».

Результаты Женевского сове
щания с новой силой подтвердили, 
что любой спорный вопрос, каким- 
бы сложным он ни был, может 
быть успешно разрешен путем пе
реговоров. «Действовать в духе 
Женевы,—пишет индонезийская 
газета «Мердека», — значит соз
дать обстановку, благоприятную 
для решения и других проблем». 
Совещание в Женеве наглядно 
•показало, что большое значение 
для решения международных воп
росов имеет такая великая держа
ва, как Китайская Народная Рес
публика. В связи с этим сейчас 
повсюду все решительнее разда
ются голоса народов, требующих 
положить конец неразумной аме
риканской политике игнорирова
ния народного Китая и восстано
вить его законные права в Орга

низации Объединенных Наций.
Все, кто любит мир и заинтере

сован в его укреплении, пишет 
австрийская газета «Эстеррейхи- 
ше фолькштимме»,—не могут не 
радоваться успеху в Женеве, от
вечающему чаяниям всего чело
вечества». Действительно, люди 
самых различных политических 
взглядов, религиозных убеждений 
и социальных слоев, трезво оцени- * 
вающие события, выступили в ] 
поддержку Женевских решений. « 

Огорчены восстановлением млра 
в Индо-Китае лишь американские 
монополии и их политическая 
агентура, для которых разжигание 
вражды между народам*, созда
ние военных очагов и поддержа
ние международной напряженнос
ти является прибыльным делом. 
Реакционные американские жур
налисты братья Олсо назвали со
глашение в Женеве «колоссальной 
политико-стратегической катаст
рофой». Потерпев поражение в 
Женеве, американская диплома
тия, однако, не отказалась от своих 
планов помешать установлению 
мира в Азии. Она вновь вытащи
ла на свет проект создания азиат
ского военного блока. О дневре
менно США поодолжают воору
жать лисынмановскую клику и 
чанкайшистское охвостье.

Все друзья мира клеймят эти 
действия правящих кругов США. 
Они требуют неукоснительного 
осуществления Женевских согла
шений и преисполнены решимости 
воспрепятствовать любым попыт
кам на рушить мир, уста нов! вший- 
ся в Азии.

За обеспечение коллективной 
безопасности в Европе

Достигнутые в Женеве согла
шения создают благоприятные 
условия для урегулирования дру
гих важнейших международных 
вопросов. Давая оценку резуль
татам Женевского совещания, 
миролюбивые народы и демокра
тическая общественность подк 
черкивают особую необходимость 
разрешения вопроса упрочения 
мира в Европе. Как известно, по
литика разделения Европы на две 
военные группировки и восстанов
ление германского милитаризма, 
осуществляемая правящими кру
гами США под ширмой «Евро
пейского оборонительного сооб
щества», неизбежно ведет к соз
данию очага войны в сердце Ев
ропы. Обеспечение подлинной бе. 
зопаоности в Европе возможно 
лишь на основе коллективных уси
лий всех европейских государств. 
Руководствуясь этим, движимое 
стремлением укрепить мир между 
народами, Советское правитель
ство внесло на Берлинском сове
щании предложение о заключении

«Общеевропейского договора о 
коллективной безопасности в Ев
ропе». В основу этого проекта по
ложен принцип коллективных дей
ствий всех европейских стран в 
борьбе за мирные отношения меж
ду народами,

Предложения Советского Сою
за о системе коллективной безо
пасности нашли поддержку со 
стороны людей доброй воли во 
всех странах. Тем не менее руко
водители политики США, Англии 
и Франц ли отвергли советское 
предложение как на Берлинском 
совещании Министров Иностран
ных Дел, так и в нотах Советско
го Союза от 7 мая 1954 года. 
Отрицательное отношение правя
щих кругов на Западе к совет
ским предложениям не выражает, 
однако, мнения широких народ
ных масс, За последнее вюемя во 
всех странах не только Европы, 
но и других континентов усили
лось общественное движение за 
создание коллективной безопас
ности на основе советских пред
ложений.

Движение это развивается осо
бенно широко сейчас в .вязи с 
ебнародозанием ноты Советского 
правительства от 24 июля по воп
росу о коллективной безопасности 
в Европе.

Новая нота Советского прави
тельства, ясно указывающая пу
ти правильного решения важ 
нейшей задачи современности— 
упрочен 1Я мира и безопасности 
народов, встретила многочислен
ные благожелательные отклики 
в странах Западной Европы.

Одобряя положения Советской 
ноты, касающиеся принципов 
создания системы коллективной 
безопасности, многие органы пе
чати указывают на важность об
суждения советских предложений 
на Совещании всех европейских 
государств.

Отражая настроения английской 
общественности, лондонская газе
та «Рейнольдс ньюс» пишет: «Те
перь русские приглашают Запад
ную Европу и Соединенные Ш та
ты к новым переговорам по пово
ду европейских проблем. Мы гово
рим: примите это приглашение. 
Женева пробудила новую надеж
ду. Укрепим эту надежду. 
Встретимся с русскими в та
ком же духе компромисса, ко
торый принес мир Индо-Китаю». 
На необходимости положительно
го отношения к советским предло
жениям настаивают и многие га
зеты Франции, Западной Герма
нии, И та лил и других стран.

Идея создания системы евро
пейской коллективной безопаснос
ти, как показывают отклики на 
Советскую ноту от 24 июля, овла
девает все более широким* на
родными массами.

В. Харьков.

Разбойничье нападение американской 
авиации на самолеты Китайской 

Народной Республики
НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 

Как явствует из сообщений амери
канских агентств, США совершили 
нсвую серьезную провокацию на 
Дальнем Востоке. 26 июля амери
канские военные самолеты совер
шили в районе китайского острова 
Хайнань пиратское нападение на 
два китайских самолета и сбили 
их. Этот факт нападения при
знается в заявлении государствен
ного секретаря Даллеса.

Сообщается, что американские 
самолеты, совершившие это раз
бойничье нападение, базировались 
на авианосцы, которые были пос
ланы в район Хайнаня после ин
цидента с английским пассажир
ским самолетом, сбитым по ошиб
ке китайским истребителем.

Не вызывает сомнений, что аме
риканские военные власти исполь
зовали инцидент с английским са
молетом для провокационного на
падения с целью поддерживать со
стояние напряженности на Даль
нем Востоке, которая заметно ос
лабла в результате успеха Ж е
невского совш^ания.

ПАРИЖ, 26 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Франс 
Пресс передает из Лондона:

В хорошо информированных 
кругах указали, что заявление го
сударственного департамента вы
звало удивление в правительствен
ных кругах Лондона.

НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс в 
Лондоне Гэвшона, осведомленные 
официальные лица указывают, что 
Черчилль и Иден обеспокоены 
инцидентом в районе о. Хайнань 
(имеется в виду нападение амери
канской авиации на самолеты 
КНР. — Ред.), так как считают, 
что этот инцидент угрожает «не 
только основам их внешней поли
тики, но также и всеобщему ми
ру»...

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС).
• Английские газеты, комментируя 
сообщение о том, что американские 
самолеты сбили два китайских са
молета, выражают опасение, что 
«безрассудные» действия Соеди
ненных Штатов могут привести к 
новым и более серьезным инци
дентам.

Г азета «Манчестер гардиан» 
пишет, что присутствие американ
ских истребителей у китайского 
побережья через 3 дня после ин-

Создание центральной смешанной комиссии в Индо-Китае
ШАНХАЙ, 28 июля. (ТАСС). 

Вьетнамское информационное 
агентство передает:

С целью выполнения соглашений 
о перемирии, подписанных на Ж е
невском совещании, и условий, 
согласованных военным совещани

ем в Тунг-жиа, создана централь
ная смешанная комиссия с участи
ем представителей верховных 
командований Вьетнамской Народ
ной армии и вооруженных сил 
Французского союза в Индо-Ки
тае. На комиссию возложена за

дача составления плана проведе
ния в жизнь условий соглашений 
о перемирии и наблюдения за вы
полнением этого плана.

Центральная смешанная комис
сия начнет свою работу 29 июля 
в Тунг-жиа (Северный Вьетнам).

цидента с англииским самолетом 
может выглядеть как провокация.

Дипломатический обозреватель 
газеты «Дейли мейл» отмечает, 
что, «когда был сбит английский 
самолет, мы не обратились к 
Америке с просьбой предпринять 
действия военного характера. На
сколько я понимаю, два американ
ских авианосца были посланы (в' 
район о. Хайнань. — Ред.) без* 
консультации с английским пра
вительством».

Вашингтонский корреспондент 
«Таймс» указывает, что американ
ские «спасательные» самолеты, о 
которых говорил Даллес, были на* 
самом деле самолетами типа* 
«Скайрейдер» класса «Эссекс», 
базирующимися на авианосцы. 
Корреспондент отмечает, что это 
«штурмовики с воздушным вин-- 
том», предназначенные для пики
рующего бомбометания, ночных 
атак, действий против подводных 
лодок и для других целей.

«Ньюс кроникл» заявляет в ре
дакционной статье: «Китайцы бы
стро и в должной форме принесли 
извинения за то, что был сбит анг
лийский гражданский самолет, 
предложили рассмотреть вопрос о 
выплате компенсации. Оба пред
ложения должны быть приняты, 
Было очень неприятно узнать, что■'* 
американские вооруженные силы 
на Тихом океане получили приказ? 
быть наготове. Такой приказ мо
жет навлечь беду».

Как пишет «Дейли телеграф < 
энд Морнинг пост», «в свете пози
ции китайского правительстваг 
прискорбно, что отправка Амери
кой авианосцев (в район о. Хай
нань. —- Ред.) привела к тому, - 
что были сбиты новые самолеты».

Газеты «Дейли экспресс» и 
«Дейли скетч» обеспокоены пол
ным отсутствием поддержки дей
ствий Америки со стороны об
щественного мнения Англии.

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). 
По сообщению лондонского радио, 
правительство Китайской Народ
ной Республики заявило протест ' 
против нападения американских 
самолетов на два китайских ист
ребителя- Заместитель министра ' 
иностранных дел КНР опублико
вал заявление, в котором выра
жается решительный протест про-’ 
тив действий американских само
летов, а также против нарушения * 
китайской территориальной воз
душной зоны.

Прекращение огня в Северном 
Вьетнаме

ШАНХАЙ, 28 июля. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное 
агентство передает:

27 июля представитель верхов
ного командования Вьетнамской 
Народной армии сообщил на пресс- 
конференции, что Вьетнамская 
Народная армия выполнила при
каз о прекращении огня на всех

участках фронта Северного Вьет« ~ 
нема. Он заявил, что все народные 4 
войска в Северном Вьетнаме стро-* 
го вы полнили п р иказ о прекр а ще
пли огня, отданный нашим главно-- 
командующим, и полностью пре
кратили огонь в 7 часов утра 27 
июля.

Зам. редактора М. Г. Жданов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«КОНЕЦ ВРАЖДЫ» 

«Звезда»
Днем

«ОГНИ НА РЕКЕ»
Вечером 

«БОЛЬШАЯ ЖИЗНЬ»
«Родина»

«ДИКАЯ БАРА»

Швейной фабрике № 14
требуются 

рабочие на массовый пошив и 
специалисты по пошиву голов

ных уборов.
За справками обращаться в 

отдел кадров.

Сызранское отделение Книготорга
31 июля у сквера Дворца пионеров проводит 

БОЛЬШОЙ КНИЖНЫЙ БАЗАР

Сызранская межрайонная 
заготовительная контора 

« Главвторсырье»
возобновила приемку старой 
авторезины до 1 сентября 1954 
года.

Адрес: г. Сызрань, Луго
вая, 32, «Главвторсырье»..

Утерянный ордер № 1439 
на 50 кубометров дров с Ра- 
чейской дачи, принадлежащий 
месткому Сызранского загот
пункта «Заготзерно», считать 
н едействительны м.

Сызранское 
железнодорожное 

училище № 3
объявляет прием учащихся 
на 1954-55 учебный год по 
специальности помощников па
ровозных машинистов.

В училище принимаются 
юноши с образованием 10 
классов, в возрасте 17-18 лет. 
Срок обучения 2 года.

За справками обращаться 
го адресу:
г. Сызрань, Фрунзе, 19, теле
фон 0—22. Дирекция.

Президиум Куйбышевской 
областной коллегии адвокатов 
выражает глубокое соболезно
вание Поповой Валентине Ива
новне, ее сыну и родственни
кам по поводу безвременной 
кончины

Николая Александровича 
ПОПОВА

Адвокаты Сызранской юри
дической консультации выра
жают глубокое соболезнование 
семье и родственникам

Николая Александровича 
Попова

по поводу его безвременной 
кончины.

Воронков Николай Николаевич, 
проживающий в Октябрьском 
районе г. Сызрани по улице Сте
пана Разина, 33, возбуждает дело
о расторжении брака с Клычко- 
вой Антониной Сергеевной, про
живающей в Октябрьском районе 
по Железнодорожной улице, 39.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде Октябрьского “ 
района г. Сызрани.

* Авдеев Николай Сергеевич, про
живающий в г. Сызрани, Камы- 
шенекая улица, 45, возбуждает 
дело о расторжении брака с Ав-- 

, деевой Верой Дмитриевной, про
живающей ст. Батраки Октябрь
ского района, по Набережной ули
це, 69.

Дело подлежат рассмотрению1 
в народном суде Октябрьского* 
района города Сызрани.
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